

Texto incluye banano, azúcar, lácteos, carnes, textiles y productos de aluminio

Istmo presenta oferta de cierre a UE

América Central puso las cartas sobre la mesa a la Unión Europea (UE) y ayer presentó una nueva propuesta para cerrar el Acuerdo de Asociación que negocian ambos bloques.

El texto entregado a los representantes europeos contiene la oferta que el istmo estaría dispuesto a permitir o ceder para concluir los diálogos.

La propuesta solo toca los temas en los que aún no se logra un consenso; es decir, lácteos, textiles, banano, azúcar, carne y productos de aluminio.

En el caso de la industria láctea se establece la cuota de leche en polvo que América Central está dispuesta a ceder al Viejo Continente, la cual no superaría las 2 mil toneladas métricas. Además, incluye cuáles quesos europeos gozarán de indicaciones geográficas y cuáles nombres genéricos se les

podrán dar en la región centroamericana.

En el caso de los textiles la principal problemática está directamente relacionada a las reglas de origen, pues el istmo pretende que sean flexibles para poder exportar la materia prima de otro país que no forma parte del Acuerdo y después vender las prendas terminadas a la UE gozando de la desgravación arancelaria.

Para los demás productos, el texto indica los aranceles o bien la cuota libre del pago de tributos que América Central estaría satisfecha en obtener. Sobre los montos solicitados, Anabel González, ministra de Comercio Exterior, no quiso ahondar, pues prefiere que primero se toquen en las mesas de negociación.

“En la mesa pusimos la propuesta que consideramos es la más balanceada para ambos bloques,

esperamos que la UE acepte y logremos el Acuerdo en los próximos días”, dijo González.

Se espera que hoy la UE presente una respuesta a la propuesta entregada en el marco de la ronda de negociaciones que se lleva a cabo en Madrid, España.

Esta es la tercera vez que ambos bloques se sientan a discutir con finalidad de obtener el cierre del acuerdo. En las dos ocasiones anteriores tuvieron que levantarse de la mesa al no encontrar un balance.

El interés de Costa Rica por lograr esta alianza política, de cooperación y comercial, es tan grande, que Laura Chinchilla, presidenta de la República, viajará este fin de semana a España para interceder en las negociaciones desde el ámbito político.

Natasha Cambronero
ncambronero@larepublica.net